

La Maison Ephraïm-Bédard

(le dernier à l'occuper avant l'achat par la Ville en 1984).

7655 Chemin Samuel, Trait-Carré, Charlesbourg, Québec



Vers 1823, mariage de Magdeleine Lefebvre et Paul Paradis qui font sans doute construire cette maison, à partir d'une maison plus ancienne que Magdeleine encore mineure a hérité de son père Jean Lefebvre (1807).

Située au sud-est du Trait-Carré, cette maison fut construite dans la première moitié du XIXe siècle. Elle fut habitée successivement par les descendants des familles pionnières de Charlesbourg : les Lefebvre, les Paradis, les Bédard. Exemple type de l'habitation du fermier moyen à cette époque, restaurée en 1988, elle sert de centre d'interprétation historique et de généalogie et loge la Société d'histoire et de généalogie de Charlesbourg depuis cette date.

Maison rurale d'inspiration française 

Témoin des maisons bâties sous le Régime français (XVIIe et XVIIIe siècles), la maison coloniale française est issue de traditions de construction normandes et bretonnes. Ce type d'architecture est dominant dans la vallée du Saint-Laurent. Quelques maisons de cette époque sont présentes dans le site patrimonial de Charlesbourg, mais peu sur le reste du territoire charlesbourgeois.

- Carré trapu d'un étage avec comble
- Murs en moellons de pierre ou en bois pièce sur pièce recouverts de crépi ou de planches verticales
- Fruit (inclinaison du haut des murs vers l'intérieur)
- Fondations à ras le sol
- Toiture à pente forte
- Distribution asymétrique des fenêtres
- Imposantes souches de cheminées

Un bijou de maison patrimoniale à visiter, ainsi que son exposition Charlesbourg en miniatures. 😊